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113 學年度第二學期『全校學生與校長有約座談會』會議紀錄 
開會時間：114 年 04 月 23 日（星期三）12：10 
開會地點：濟世大樓 3 樓 CS-301 教室 
會議主席：余明隆 校長 
出席人員：林志隆副校長、黃友利副校長(請假)、周汎澔副校長、黃書鴻主任秘書(請假)、許雅玲

(林文瑋組長代)研發長、陳正生教務長(謝翠娟組長代)、陳朝政學務長、侯自銓總務長、副

圖資長李惠珠、高佳麟國際長(林彥克組長代)、張芳榮產學長、盧柏樑院長(請假)、鄭景

暉院長、楊世群院長、李碧娥院長(姚卿騰主任代)、郭藍遠院長、許智能院長(劉旺達組

長代)、吳進欽院長、許芳益主任、通識教育中心蔡蕙如主任、葉竹來副教務長(謝翠娟

組長代)、體育教學中心蔡貴蘭主任、林翀組長、徐其德組長、學務處陳昭彥秘書、張

松山主任、黃詠愷組長、學生會代表、宿自會代表、僑生代表、陸生代表、外籍生

代表及 110 位參與同學 
記錄人員：王繼國先生 

壹、 主席報告：略 
 

貳、 上次會議執行追蹤： 

案號 案由 負責單位 單位回覆 

二-1 建議取消英文畢業門檻。 教務處 

1. 將於 113 年 12 月 10 日

校級課程委員會，再次

把學生所提之「建議取

消英文畢業門檻」之議

案，請各學院院長及教

學組組長請帶回學院

及學系討論，並請各系

所於 113 學年度第 2 學

期的系、院課程委員會

提出英文畢業門檻是

否取消之議案。 
2. 於 114 年 2 月 5 日發送

英文畢業門檻廢除意

願調查表至各系所，經

各系、院課程委員會討

論通過後，並於 114 年

03 月 24 日前繳交至本

處，預計將提 113 學年

度第 2 學期校課程委員

會討論。 

□結案 

■列管 
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二-2 
建議取消寄送紙本成績單，因為學生成績單

都可以線上查詢，且寄送紙本成績單既不環

保又需額外郵費。 
教務處 

1. 經 113 年 11 月 21 日教

務主管討論會議決

議，建議註冊課務組可

以先找學生會協助調

查學生的意見。 
2. 113 年 11 月 21 日會後

與學生會會長討論，由

學生會先向學生進行

問卷調查，並預計於

113年 12月底將學生問

卷調查結果提供給註

冊課務組，以利後續政

策擬定之參考。 
3. 學生會已提供截至 114

年 2 月的問卷回收資

料，目前回收 503 份問

卷中，有 4 成學生希望

可以在 wac系統增設是

否寄發紙本成績單的

選項、3 成學生贊成取

消紙本成績單寄送，另

有 3 成學生希望維持紙

本成績單寄送。 
4. 承上，113-2 擬請圖資

處增修資訊系統，新增

是否寄送紙本成績單

選項，由學生自主決定

是否寄送紙本。。 

■結案 

□列管 
 二-1 建議取消英文畢業門檻： 
教務處補充說明：取消英文畢業門檻之建議須嚴肅面對，不是說要廢除就廢除。所以經調

查了解全國 145 所的大專院校，公立學校共有 47 所中有 5 所取消英文畢業門檻，包括臺北

教育大學、政治大學、中正大學、嘉義大學及陽明交大；私立學校共有 98 所只有東海大學

跟淡江大學。全國的大專院校取消英文門檻低於 10%。經過各系所調查，大學部只有 4 個

提出欲廢除畢業門檻，但未提出配套措施；如要取消門檻就必須修 EMI 課程，所以並非完

全直接取消；碩士班的部分僅有 3 個碩士班提出來說要廢除，另博士班亦只有一個博士班

提出；目前大多數的學系還是希望可以保留畢業門檻。5 月 2 日的教務會議再討論。 
校長說明：年輕一代的英文能力事實上比校長這一代好很多這是毋庸置疑的。面對全球化、

國際化英文是一個溝通學習的工具，大部分的學校包含本校都希望在求學的階段能夠接觸

相關的資訊，設定英文畢業門檻是較為簡單的作法，如果大家能自我充實，通過門檻就可

以不用再去修相關課程。 
教務處補充說明：有些提出來的學系，雖然廢止畢業門檻但必須修英文授課的一些專業科

目的課程(BMI)，或者 EMP、ESP 或進階英文的課程。所以，並非直接取消掉而是保留一些

配套措施。 

學生會補充：其實我們認同英文能力的重要，但如何去提升學生英文能力有很多種方式，
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但是目前用英檢來當成畢業門檻的問題，師大就曾提過行政訴訟，教育部認定這個可能違

法，不應該自費參加英檢來當成畢業門檻。所以，建議學校能建立有完整的配套措施來推

動學校的英文教育。 

 二-2 建議取消寄送紙本成績單： 

校長說明：根據教務處的討論，會建立選項給同學選擇，選擇紙本寄送或線上寄送，以確

保同學都能收到成績單；如果同學期限內未選擇，就會主動寄上紙本，如選擇電子本收到

成績單後須寄送回條，讓教務處知悉已經收到；教務處會建立 SOP 作業流程並公告。 
將於 114 學年度開始，所以這個學期還是會按照舊的方式。 

 

參、 會前建議事項處理情形討論：無 
 

肆、 臨時動議： 
 校長說明：與各位同學說明學校校園的未來規劃與展望。 
新建國際學生宿舍，預計在明年的上半年可以完工，預計 115 學年正式啟用。新的大樓的

地下室有汽、機車停車場，1 至 3 樓是公共場域包括體適能中心。國家政策全民運動是非常

重要的，所以學校目前除了有運動醫學系學士班、碩士班外，博士班正在申請當中。今年

也設立了精準運動醫學中心，除加強競技型運動之運動防護及禁藥的防護以外，就是要推

廣全民運動，讓運動能與健康結合。另一個層有桌球還有相關的體育活動，都是在室內的，

希望大家能夠好好運用。希望大家能都能夠好好利用這些設施；另也會把原來圖書館的一

些空間移到新的大樓的 1 到 3 樓，讓大家來使用，如自修室、討論室、試聽室等。 
設立校友會館，大家畢業後想回來看看學校，校友會館住宿也是開放申請的。新的大樓共

13 層，從第 4 層開始到第 13 層都是學生宿舍(含校友會館)，非常歡迎大家能夠來體驗。 
學校一些校舍，因年代久遠包括濟世、勵學大樓，總務處規劃未來的 3 到 6 年間會一棟一

棟的 remodle，現今較為急迫的是舊大樓的廁所，因使用率高為使其能正常的運作，會依序

去維護修繕；另電腦教室的更新希望能夠提供給同學最好的空間學習跟進修。 
 醫學系同學提問排球 A場地後續措施及是否有興建室內綜合運動場之計畫；濟世大樓

B1F 重訓室已關閉，有重新開放之規劃嗎？(體育教學中心回覆如附件一) 

 

 
伍、 下次會議追蹤事項 

    無下次需追蹤事項    ■有，共 1 案，如下： 

案號 案由 負責單位 單位回覆 

二-1 建議取消英文畢業門檻。 教務處 

1. 預計將提 113 學年度第

2 學期校課程委員會討

論。 
2. 114 年 5 月 2 日教務會

議再討論。 

□結案 

■列管 
 
陸、 散會 

主席宣佈散會：下午 12：40 分整。 
 

柒、 下次會議時間：預定114年10月22日(星期三) 下午12：10分整。 
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